



おおねぶ

平成29年5月8日(月)

校訓
教育目標
めざす児童像

心美しく たくましく
心豊かで主体的にたくましく生きる児童の育成
進んで学ぶ子 心豊かな子 たくましい子

大根布小のあいさつ

大根布小学校 校長 奥村豊美

この学校に昨年春に赴任して、年度の後半に感心したのが、6年生から広がった「黙礼」です。先生方が躍起になってさせているのではなく、子供から子供に広がっていくのが素晴らしいと思いました。子供の力って偉大だと改めて教えてもらった気持ちでした。

学校へ訪ねてくる教育委員会の方や来客からも、「感じの良い学校ですね。」と、度々褒められました。

今年になって、やや下火になっているようですが、また、高学年くらいから発起して動き始めてくれないかなと期待しています。あいさつは、人と人との心の交流の基礎です。人として当たり前の礼儀なのですが、「当たり前のことを当たり前にする」のが、できそうでなかなか難しいのです。

「私はしつけとは押しつけだと考えます。挨拶をする、お年寄りを敬う、他人に迷惑をかけないなど、人として生きていく上での原則をしつけるのに、論理的な裏づけが必要でしょうか。」

畠 正憲〔はた まさのり／愛称は「ムツゴロウ」〕（小説家、エッセイスト、ナチュラリスト、動物研究家）というメッセージがありました。しつけは大人の責任です。昨年度の「黙礼」は、子供から自然に発信されたことが、全校児童が知らず知らずに素直に取組み定着していくことにつながったのですが、誰かがいつかやってくれる「自然発生」を待っていても、不確実です。

わが校の素敵な黙礼がまた復活するよう、自分達のクラスからその気になってくれるところがないか先生方に呼びかけようと思います。



あいさつは、強制されたり、頭で考えたりしなくとも、自然と相手への敬意の心から「言葉やしぐさ」がにじみ出てくるようになるのが最終的な姿、本ものです。まず、子供たちにやる気になってもらい、自分からあいさつや黙礼をすることが心地よく感じてもらえるように、責任を持って指導していきたいと思います。

内灘を知り、内灘を愛する学習

先月のPTA総会で、私からご紹介したように、今年度の学校の取組の中に、「生活科・総合的な学習」の県代表の公開研究発表があります。

先日、第1回目の学習会を金大の教授等をお招きして職員全員で研修会を行いました。

生活科や総合的な学習は、子供たち自らが持つ「願い」や「課題」を自分たち考えた方法で実現させたり解決していったりする学習です。これまで、町役場が準備してくださったゲストをお招きして、体験学習やインタビューをすることが主な活動でしたが、今年は、「内灘をもっと知ろう」「内灘の将来を考えよう」「内灘をもっと良い町にしよう」という目的意識を持った学習を子供と先生で創り出していく予定です。

金大の教授は、高等学校の実践例をたくさん紹介してくださいました。高校生なら動けるだろくな、でもこんなに時間を費やして調べ学習を行って受験に支障はなかったのかな、というのが本音の疑問でしたが、「子供がやる気になると目が輝き出し、素晴らしい力を發揮し、結果的に受験にも通用する良い学習を身につける」という実践例は大いにうなづけました。大根布小の子達がその気になって目を輝かせ、内灘愛に目覚める学習を創り上げてくれることを期待しています。

◆自転車に乗るときはヘルメットの着用を

自転車教室が終わり、4年生以上は自転車に乗ってもよいことになりました。ヘルメットをかぶることで安全への意識が高まり、万が一の場合も、自分の体を守ることにつながります。

お子様のために必ずヘルメットをかぶるようにご家庭でもご指導をお願いします。

5月の生活目標

『時間を守ろう』

年度の初めということで、時間のけじめをつけるということに取り組みます。とくにその中でも、給食終了時刻を守るよう取組を進めます。

5月の保健目標

『からだを清潔にしよう』

- ・手洗いの呼びかけ
- ・爪、ハンカチ、ティッシュ
- ・頭髪（長い髪はしっかり結ぶ）

5/8(月) 学校安全ボランティアの方との対面式

3限目の全校集会に先立ち、学校安全ボランティアの方々との対面式を行いました。児童代表が日頃の感謝を述べ、その後の児童集会では委員会の発表などがんばっている児童の姿や全員合唱の元気な歌声を聞いていただきました。

ボランティアの皆様、毎日の街頭安全指導、本当に有難うございます。

今後ともよろしくお願いします。



◆地域訪問の実施 5月9日・10日（14:00～）

今年度も希望による家庭訪問という形をとらせていただきました。ご理解とご協力をお願いします。なお、家庭訪問希望のないご家庭につきましては、通学路の安全確認や緊急時の対応のために、所在地の確認をさせていただきます。

4年器械運動の練習が始まります

6月7日（水）に本校を会場に町器械運動交歓会が行われます。鉄棒、マット、跳び箱の3種目の中から、1種目を選び放課後を中心に練習を行います。詳しい練習日程は、4年生の便りをご覧ください。

お家のほうでも、がんばって練習するよう励ましてあげてください。



5年音楽会練習スタート！

6月21日（水）町文化会館を会場に河北郡市音楽会が開催されます。素敵なかわいいハーモニーをお聴かせできるよう、音楽の時間や17日からの放課後練習でがんばります。詳しい練習日程は、5年生の便りをご覧ください。

ご家庭でも励ましの言葉かけをよろしくお願いします。



◎5月の「教育相談日」

12日（金） 19日（金） 29日（金）

橋本先生 13:30～15:30

※但し、12日は14:30から、19日は14:30までです。

◆申し込み（連絡先）

町教育センター☎286-5481

6月10日土曜参観

・9時～…1年保護者対象の救急法講習会

・4限(11:30～12:15)

…音楽集会

内容：5年生郡市音楽会演奏リハーサル、音楽委員会より等

・5限(1:45～2:30)

…授業参観

・5限後 …児童引渡し訓練

お時間の都合のつく方は、4限目の音楽集会も、ぜひご参観ください。

当日は、お弁当がいります。